

LOS LUTERANOS

El luteranismo surgió del catolicismo en el siglo XVI. Las poderosas enseñanzas de Martin Lutero unidas al poder de los príncipes alemanes que lo apoyaron, crearon una fuerte oposición a la autoridad de Roma. Lutero creyó en la supremacía de la Palabra sobre la tradición. Enfatizó la salvación por la gracia y solamente en Cristo, el sacerdocio de todos los creyentes, y la naturaleza pecaminosa del hombre y su estado de perdición cuando carece del don de salvación que Dios otorga. Lutero creyó que Cristo vino para traer salvación. Los seres humanos por sí solos no podían ganarla. Lutero tradujo el Nuevo Testamento en 1522 y el Antiguo Testamento en 1534. Ambos circularon ampliamente por toda Alemania. Lutero no encontró apoyo bíblico para el celibato sacerdotal por lo que rechazó la tradición y se casó con una ex monja. Su corazón ardió con el deseo de proclamar la palabra de Dios como la autoridad suprema en asuntos de fe y doctrina. Actualmente hay unos diez cuerpos luteranos separados, con cerca de 10 millones de miembros en los Estados Unidos. A través de los años el luteranismo se ha hecho significativamente más liberal en su interpretación de las Escrituras. Hay una variedad de creencias dentro del luteranismo actual. Algunos niegan el nacimiento virginal, dudan de una semana literal para la creación, rechazan un diluvio universal y se preguntan si en realidad habrá una segunda venida. La mayoría de los luteranos no son los cuidadosos estudiantes de la Biblia que antes eran.

Algunas creencias que tenemos en común con los luteranos

1. La autoridad de la palabra de Dios.
2. La salvación por la gracia.
3. La segunda venida literal de Cristo.
4. La Deidad.
5. La obediencia a Dios.

Algunos malentendidos doctrinales de los luteranos y cómo contestarlos con la Biblia

1. ***El bautismo por aspersión.***

(Ver *Mateo 28:19-20; Marcos 16:16; Mateo 3:13-17; Hechos 8:26-38; Juan 3:22; Romanos 6:1-8; Colosenses 2:12*).

2. ***La inmortalidad del alma:*** La creencia que cada individuo tiene un alma inmortal, indestructible e independiente del cuerpo, al cual abandona en ocasión de la muerte para ir al cielo o al infierno.

(ver *1 Timoteo 6:15-16; Génesis 2:7; Eclesiastés 12:7; Job 27:3; Salmos 146:4; 6:5; 115:17; Juan 11:11-14*).

Recuerde que la Biblia utiliza la palabra “alma” 1600 veces y que nunca la califica como “alma inmortal”. La Biblia se refiere 53 veces a la muerte como a un sueño.

3. ***La santidad del domingo:*** La creencia de que debido a que Jesús resucitó de los muertos en el primer día, todos los cristianos debieran adorar en ese día.

(ver *Génesis 2:1-3; Éxodo 20:8-11; Ezequiel 20:12-20; Lucas 4:16; Mateo 24:20; Hechos 13:42-44; Apocalipsis 1:10; Mateo 12:8; Lucas 6:5; Isaías 66:22-23*).

4. ***Las relaciones entre la Iglesia y el Estado:*** Lutero creía en una estrecha cooperación entre la Iglesia y el Estado. Creía que la iglesia podía ser el instrumento de Dios para la institución de leyes cristianas.

5. ***La comunión:*** Los luteranos dan gran importancia a lo que llaman la consustanciación de la presencia real de Cristo en el pan de la comunión. La Biblia enseña que la comunión es un símbolo de la muerte de Cristo recibida por fe (*1 Corintios 11:23-28*). Las declaraciones de Jesús iniciadas por “YO SOY” no denotan una

presencia literal. Por ejemplo, “yo soy la luz”, “yo soy el buen pastor”, “yo soy la vid”, “yo soy la roca”, sugieren una descripción simbólica de aspectos de la obra de Cristo.

Para acercarse a los luteranos

1. Desarrolle una buena amistad. Enfatique la autoridad de las Escrituras. Afirme que la salvación es únicamente a través de Cristo. Haga claro que usted cree que la salvación es por gracia por la fe en Cristo.
2. Presente las profecías para establecer la autoridad de la Palabra (*Daniel 2; Mateo 24*, textos sobre la divinidad de Cristo).
3. Tan pronto como pueda, comience estudios bíblicos sistemáticos y regulares.
4. Los luteranos a menudo tienen una posición correcta en cuanto al plan de salvación, pero nunca han sido expuestos a un estudio bíblico detallado de las profecías.
5. Ponga énfasis en el hecho de que la obediencia es siempre una respuesta al amor de Dios. Su amor nos constriñe (*2 Corintios 5:14*). Nos motiva a actuar; el Señor declaró: “Si me amáis; guardad mis mandamientos” (*Juan 14:15*). El amor siempre conduce a la obediencia (*Romanos 13:10*). Siempre responde positivamente a los mandamientos de Dios (*Apocalipsis 14:12*).
6. El asunto decisivo para cada luterano es si estará dispuesto a seguir la luz que brilló después de Lutero o si perderá aquello que tiene (*Juan 12:35*). La luz es progresiva (*Proverbios 4:18*) y la verdad sigue ampliándose.
7. Dé un estudio sobre “¿por qué hay tantas denominaciones?” Explique la necesidad de continuar aceptando la luz que Dios provee para sus hijos.